

Informa de Boletines Informativos.
Día 1 al día 30 Mes abril 2019
Comunicación Institucional

N°	Asunto	fecha
1	Gracias a lluvias recientes incendios se han reducido pero ICF sigue alerta	12 de abril
2	Expertos Taiwaneses presentan diagnóstico sobre biomasa en bosques del país.	12 de abril
3	Accionar de Conaprofor incide en reducción de incendios y áreas afectadas	11 de abril
4	Crisis del río Choluteca exige soluciones inmediatas y consensadas con los sectores afectados	10 de abril
5	ICF une esfuerzos con Grupo Terra para proteger los bosques en la temporada de incendios forestales.	10 de abril
6	ICF recibe galardón por excelencia a su portal de transparencia	10 de abril



Firma/sello
Lic. Karen Guzmán

Comunicación institucional

Gracias a lluvias recientes incendios se han reducido pero ICF sigue alerta

El ministro director del Instituto de Conservación Forestal (ICF) Mario Martínez, resaltó este día que gracias a la presencia de las últimas lluvias de los últimos tres días y en varios lugares del país los incendios forestales se han reducido.

“Estas lluvias nos han dado una tregua en cuanto a la incidencia del fuego, sin embargo es importante destacar que en el último mes la población ha tomado conciencia y esto también ha incidido en esa reducción” porque han tomado conciencia del daño que se le hace al bosque, dijo el funcionario.

La reducción se muestra tanto en los incendios forestales como en la cantidad de hectáreas dañadas y hasta el 11 de abril se reportaban 544 incendios que dejan unas 29 mil 500 hectáreas afectadas.

Tales números y en comparación al 2018 muestran una disminución del 17 por ciento en la incidencia de incendios y un 10 por ciento menos en cuanto al daño por hectáreas afectadas en el mismo periodo.

Señaló que estas cifras no difieren de las que se han tenido en los últimos 10 años, con un efecto negativo en áreas privadas por el orden del 57 por ciento, 27 por ciento en áreas nacionales y un 16 por ciento en terrenos municipales o ejidales.

Agregó que en el último mes han habido acercamientos con el sector privado, la Asociación de Municipios de Honduras (AMHON), la comisión del Ambiente del Congreso Nacional, con el fin de hacerle ver a los empresarios que su responsabilidad, como manda la Ley Forestal es atender este tipo de incidentes.

Al final, advirtió a la población no confiarse que los incendios ya se terminaron ante las lluvias recientes y señaló que el pronóstico climático confirma que éstas fueron intempestivas, en relación a un ciclo ordinario “y hay un fenómeno, luego de las lluvias se dan las quemadas para áreas de producción agrícola, porque la gente cree que existen las condiciones para sembrar pero muchos incendios históricamente se han derivado de las quemadas agrícolas.

Las brigadas siguen alerta, apuntó, para poder atender los incendios, obviamente, esta tregua permite recargar baterías por parte de los brigadistas, que estaban exhaustas por la labor de los últimos días.

Expertos taiwaneses presentan diagnóstico sobre biomasa en bosques del país

Ministro y Vice Ministro del Instituto de Conservación Forestal (ICF) Mario Martínez y Ángel Matute, respectivamente conocieron el diagnóstico previo presentado por los expertos taiwaneses, en torno al uso comercial y explotación de la biomasa generada por el daño hecho al bosque por el gorgojo descortezador del pino.

El diagnóstico es en base a los hallazgos encontrados durante su gira por distintos sectores del país, en relación a la situación actual sobre el uso y demanda de biomasa, a partir de la madera afectada por el insecto.

La misión la encabeza Lin Far Ching, experto y profesor asociado de la facultad de Ciencias Forestales y Liao Hsung Chong, gerente general de la compañía Tsung Chang Indust y experto en producción de artículos de madera de alta calidad para biomasa.

Tras una semana de gira los visitantes concluyeron una primera etapa con una reunión previa con el ministro Martínez, para luego sostener un encuentro con técnicos de ICF, grupos organizados, productores, miembros de colegios profesionales, la academia y sectores ligados a la producción de derivados de madera.

Uno de los aspectos que los taiwaneses valoran es la calidad de la biomasa existente y de ello el país posee un alto potencial, pero que todavía se debe precisar cuánto de ese producto del bosque existe y verificar su estado.

El producto final que se espera es generar un proyecto que permita la explotación de biomasa cumpliendo todos los estándares de calidad y cuya ejecución permita generar empleo y recursos al país.

El tema de biomasa es imperativo para el país, primero, porque el gobierno en los últimos ocho años ha trabajado en invertir la matriz energética, que seis años atrás era en un 60 por ciento térmica y 40 renovable y hoy ya se supera en 50 por energía renovable y la meta es llegar a un 80 por ciento al 2030 y se necesita fortalecer esa área.

La otra expectativa es la de reducir el combustible o biomasa, que aumenta el riesgo de los incendios forestales y sacar la misma para y emplearla en la generación de energía, empleo y riqueza para el país.

Accionar de Conaprofor incide en reducción de incendios y áreas afectadas

Comayagüela.-El esfuerzo denodado de los distintos entes que forman el Comité Nacional de Protección Forestal (CONAPROFOR), en el combate de los incendios forestales a nivel nacional y en esta temporada de verano ya deja resultados positivos en cuanto a la reducción de los mismos, así como del número de áreas afectadas.

Tal como lo reflejan las estadísticas oficiales que emite el Instituto de Conservación Forestal (ICF), hasta el 11 de abril se reportaban 529 incendios forestales, que dejan unas 28 mil 104. Hectáreas afectadas.

Tales números y en comparación al 2018 muestran una disminución del 17 por ciento en la incidencia de incendios y un 10 por ciento menos en cuanto al daño por hectáreas afectadas en el mismo periodo.

Siempre es el municipio de puerto Lempira el que presenta mayor área afectada, seis mil 919 hectáreas, que es un 25 por ciento del área total. Por su parte, el municipio del Distrito Central el que arroja el mayor número de incendios, 113 en total, que representa un 21 por ciento.

Crisis del río Choluteca exige soluciones inmediatas y consensadas con los sectores afectados

El problema de sequía que afecta al río Choluteca es de grandes dimensiones y requiere de medidas urgentes para evitar que el daño sea mayor, afirmó el ministro director del Instituto de Conservación Forestal (ICF), Mario Martínez.

El ministro compareció en el foro Frente a Frente que dirige el periodista Renato Álvarez, junto al diputado Yuri Sabas y el viceministro de MiAmbiente Carlos Pineda y en su introducción señaló que la pérdida de cobertura forestal por la deforestación en la zona alta de la cuenca del río, sumado a la demanda creciente de agua son algunas causas principales para que dicho afluente se encuentre en la situación actual.

Apuntó, que se han señalado elementos importantes sobre el problema, del que sólo se ve el efecto pero no las causas, y de forma retrospectiva, porque la destrucción de la zona de descarga del río data de 20 años atrás cuando había menos población, menos demanda de recursos, porque tanto el camarón como la siembra de sandía y melón no estaban en auge y había mayor cobertura forestal.

Un concepto importante, dijo, es la gobernanza hídrica, que señala un elemento importante y es como los gobiernos municipales forman parte de la gestión de la cuenca, donde hay tres niveles, alto, medio y bajo y sin duda lo que hoy se ve en el río Choluteca es el efecto de entre la parte media y la baja.

Afirmó que el problema es de múltiples causas, que requiere de igual número de soluciones y para ello también formar una mesa multisectorial temática, donde participen diputados, alcaldes, sociedad civil, pueblos indígenas y los entes del gobierno ligados al tema.

Mencionó que luego de la plaga del gorgojo y los incendios de los últimos siete años el sur pasó a ser zona de inundación, “10 años atrás, cuando hablamos de zonas de inundación en el país era de la zona atlántica y hoy la zona sur es vulnerable, por esas causas, y obviamente el asolvamiento del río”, tema que también hay que abordar, pero con especialistas en el ramo.

Para el ministro se debe tomar medidas a corto plazo, pero con este problema del río Choluteca la gestión de la cuenca tiene que ver con acciones del mediano y largo plazo, incorporando a todos los actores que están en la cuenca.

Sin duda, concluyó, que el elemento de la educación es fundamental para cambiar la conciencia de la población y llevar a la práctica tres elementos claves como la ley de ordenamiento territorial, el plan maestro agua, bosque y suelo y un plan nacional para la recuperación de los bienes y servicios eco sistémicos, que también presentan los servicios en el recurso forestal del país.

ICF une esfuerzos con Grupo Terra para proteger los bosques en la temporada de incendios forestales.

* En el año 2015 se firmó el “Convenio de Cooperación para el Manejo Integral de los Recursos Naturales, Áreas Protegidas y Vida Silvestre” entre el Instituto Nacional de Conservación Forestal (ICF) y Grupo Terra.

En el marco de la firma del Convenio de Cooperación con el ICF y dentro de su estrategia de Responsabilidad Corporativa, Grupo Terra por quinto año consecutivo reafirma su compromiso a través de la entrega oficial de equipo de combate contra incendios forestales al ICF que además beneficiará a la Fundación Amigos de la Tigra (AMITIGRA) y a la Asociación de Juntas de Agua del Refugio de Vida Silvestre Corralitos (AJARCO), como parte de las actividades contempladas dentro de la alianza de cooperación.

Mochilas bomba de agua, cascos con lámparas frontales, matafuegos, rastrillos forestales, machetes y antorchas para contrafuego son parte del equipo entregado a las instituciones por parte de GRUPO TERRA, que les permitirán a las cuadrillas de trabajo prevenir y combatir quemaduras que puedan presentarse en los bosques, especialmente durante la temporada de verano que ha iniciado en el país.

“A la fecha se han reportado 474 incendios que representan 26,289.99 hectáreas afectadas y lastimosamente el municipio de Distrito Central es el que presenta el mayor número, 113 para ser exactos representando 24% del número total de incendios. Sin embargo, en comparación con el año pasado hay una disminución de 21% en la incidencia. Agradecemos a Grupo Terra este aporte ya que con este equipo forestal y patrocinio monetario esperamos responder a las emergencias y por supuesto trabajar en la prevención de incendios” declaró el Viceministro del ICF, Francisco Escalante.

Desde la firma de la alianza de cooperación entre Grupo Terra y el ICF en abril de 2015 a la fecha, se ha entregado equipo de trabajo valorado en aproximadamente L 1.2 millones, también anualmente se realizan jornadas de reforestación por medio del programa de Voluntariado Corporativo y se han plantando a la fecha 22, 478 árboles y se ha trabajado en limpieza y preparación de terrenos de zonas de reforestación, entre otras acciones ambientales.

Vera Nasser, Directora de Asuntos Corporativos, dijo: “En Grupo Terra, nuestra responsabilidad ambiental es parte de nuestra cultura organizacional y se evidencia de manera práctica entregando equipo que fortalece la vigilancia de 5 cuadrillas en la Tigra y la Reserva de Corralitos. Crear futuro para las generaciones venideras es parte de nuestro compromiso.”

A través de esta entrega, Grupo Terra destaca la importancia de seguir trabajando en conjunto en la lucha contra los incendios y concientizar a todos los hondureños que el cuidado del bosque es responsabilidad de todos.

Las instituciones ICF –institución que brinda cobertura nacional- AMITIGRA y AJARCO salvaguardan más de 15,000 hectáreas de bosque en su zona de influencia, combatiendo alrededor de 100 incendios forestales por año.

ICF recibe galardón por excelencia a su portal de transparencia

Un nuevo reconocimiento a su gestión administrativa transparente, recibió El Instituto de Conservación Forestal (ICF), al lograr por segunda vez consecutiva un pergamino de reconocimiento y una calificación del cien por ciento, por parte del Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP).

El galardón lo recibió el viceministro Francisco Escalante y con el mismo se reconoce la gestión institucional de ICF en el último semestre, en una actividad donde el IAIP califica el accionar de unas 210 dependencias del Estado y dentro de ese número la Institución recibió 100 por ciento por su accionar.

Este reconocimiento obtenido resume el esfuerzo de una administración transparente y acorde a los lineamientos de la actual administración, que dirige el presidente de la república Juan Orlando Hernández.